



ひょうしき 拍子木を手に地域の見守り ～下関集落防災委員会～

集落内に響き渡る「カン、カン」という甲高い音。「拍子木」を叩きながら集落内を巡回しているのは、下関集落防災委員会（伊藤新一委員長）の皆さんです。毎年夏になると、下関地区の街灯点検と夜警を行っていて、昨年から拍子木を叩きながら「火の用心」の掛け声とともに巡回しています。

この日は、防災委員会のメンバー9人が2班にわかれ活動し、約1時間半にわたって集落内を歩きました。

だんだん近づいてくる拍子木の音、そしてだんだん遠ざかる「火の用心」の掛け声に集落の住民からは昔を懐かしむ声も聞かれました。



「関川学研究紀要第4号」を発行

このたび、関川学研究会（伊東正夫会長・下関）では、村の郷土史・自然などについてまとめた「関川学研究紀要第4号」を発行しました。

今回発行した第4号には、故高橋重右工門さんの遺稿「郷土史の探求」や8・28豪雨と38豪雪についての資料などが掲載されています。

「関川学研究紀要第4号」は、せきかわ歴史とみちの館において、1冊1,000円で販売しています。

また、関川学研究会では新規会員を随時募集しています。村の郷土史などに興味のある方、ぜひ参加してみませんか？

【問い合わせ先】

せきかわ歴史とみちの館

TEL 64-1288

晴天に恵まれた8月19日、安角ふれあい自然の家を会場に、七ヶ谷ふれあい運動会が行われ、地区の住民約150人が参加しました。今年で3回目を迎えた七ヶ谷ふれあい運動会には、旧安角小学校で最後の校長を務めた本間みつ子さんや当時の先生方も応援にかけつけ、懐かしい地域の人たちと楽しい時間を過ごしました。大石川をはさみ、東と西チ

ーに分けて行われた運動会は、子どもたちも大人も参加者同士、親睦を深め

は、子どもたちの一生懸命な姿や選手がみせるハツスルプレーに熱い声援や拍手が送られ、笑顔がいっぱいの運動会となりました。幼稚園レースを一生懸命走った高橋斗馬くん（4歳・大石）は「かけっこは大好きです。ゴールしてシャボン玉セツトをもらえて嬉しかった」と喜んでいました。運動会終了後には、大慰労会が行われ、子どもたちも大人も参加者同士、親睦を深め

おもしろく 楽しく 元気よく 笑顔の絶えない 七ヶ谷ふれあい運動会



9月12日(水) 10:00頃と10:30分頃に 全国一斉「緊急情報」の伝達試験行います

村では、地震などの災害時に全国瞬時警報システム（J-ALERT ジェイ・アラート）から送られてくる国からの緊急情報を、さまざまな情報伝達手段を用いて確実にお伝えするため、緊急情報伝達手段の試験を行います。

村が当日実施する試験は次のとおりです

防災行政無線の放送

村内、17か所に設置してある屋外スピーカー及び各家庭に設置してある広報無線から、次の放送内容が一斉に放送されます。

放送内容

「これは、試験放送です」（3回）
「こちらは、ぼうさい関川村です」
(その後、防災行政無線チャイムが鳴ります)

【緊急情報伝達試験に関する問い合わせ先】
総務課 総務班 TEL 64-1476



村以外の地域でも、全国的にさまざまな情報伝達手段で試験が実施されます。

「J-ALERT（ジェイ・アラート）」とは、地震・津波や武力攻撃などの災害時に国から送られてくる緊急情報を人工衛星などを活用して瞬時に情報伝達するシステムです。

災害の発生や気象状況等によっては、伝達試験を中止する場合もあります。

警報！クマの大量出没に注意

今年はブナの種子が凶作となる見込みで、クマの大量出没が懸念されます。十分注意してください。

クマを里へ寄せ付けない

- ・人家周辺や農地に生ゴミ、不要農作物を放置しない
- ・集落周辺のヤブの刈り払いをする

クマと遭遇しないために

- ・鈴、笛、ラジオを鳴らすことは効果的です
- ・クマの活動時間帯（早朝、夕方）の入山等は避ける

車庫や小屋は鍵をかける

- ・目撃や痕跡を見つけた場合は、役場や警察署へ直ちに連絡してください。

村上地域振興局健康福祉部 衛生環境課
TEL 53-8371

プレミアム商品券を 追加発行します

10,000円で11,000円分の買い物ができる
お得な「プレミアム商品券」。好評につき、
このたび追加発行することが決まりました！

9月3日(月)から発売開始となります。
詳しくは折込チラシなどでお知らせします。

プレミアム商品券の購入について、
お一人10万円までとさせていただきます。

【問い合わせ先】

関川村商工会
TEL 64-1341

お得だわん！

